

José Ramón Narro Robles, es un académico, médico y político mexicano. Fue secretario de Salud de México. En dos periodos fue rector de la Universidad Nacional Autónoma de México: desde el 13 de noviembre del 2007 al 2011 y del 10 de noviembre de ese año hasta el 2015. Fue director de la Facultad de Medicina de esa universidad. Ha trabajado también en el apoyo de los migrantes mexicanos, colaborando en tareas de gobernanza y de gestión del sistema de seguridad social mexicano.

Su trabajo ha sido reconocido en México así como por organismos internacionales como lo es la Organización Mundial de la Salud y el UNICEF. Tiene más de una decena doctorados honoris causa por su trayectoria académica y su servicio público y forma parte de organizaciones científicas y médicas. A lo largo de su trayectoria ha estrechado lazos con círculos intelectuales con importantes figuras internacionales y nacionales. Fue presidente de la Fundación Siglo XXI del Partido Revolucionario Institucional.

José ingresó a la Facultad de Medicina de la UNAM, donde obtuvo el título de médico cirujano, con mención honorífica. Entre 1976 y 1978, efectuó estudios de posgrado en el campo de la medicina comunitaria, en la Universidad de Birmingham, en Inglaterra. En enero de 1974, se incorporó a la Facultad de Medicina de su alma máter como miembro del personal académico.

En su alma máter, además de otros puestos, fue Director General de Extensión Académica, Director General de Planeación, Secretario General de la Universidad y Coordinador General de la Reforma Universitaria de la Comisión Especial para el Congreso Universitario (CECU). En febrero del 2003, fue designado director de la Facultad de Medicina por la Junta de Gobierno de la UNAM, y cuatro años más tarde recibió el encargo de encabezar un segundo periodo.

En dos periodos fue rector de la UNAM (2007 - 2015). Quizá el logro tangible más importante de su rectorado fue la creación de nuevas escuelas y espacios universitarios. Después de un periodo de más de 40 años sin que la universidad lograra consolidar nuevos campus universitarios, se creó la Escuela Nacional de Estudios Superiores de León, Guanajuato. Con ello, se abriría el primer campus fuera de la zona metropolitana de la CDMX. Desde su reciente creación, se ha convertido en un referente institucional tanto dentro de la UNAM como fuera de la misma. El éxito del proyecto dio impulso a la posterior creación de un espacio homólogo en Morelia, Michoacán, institución que utilizaría como eje el modelo seguido en Guanajuato.

Ha sido Director General de Salud Pública para el Distrito Federal, en la Secretaría de Salud, Director General de Servicios Médicos en el Departamento del Distrito Federal, Secretario General del Instituto Mexicano del Seguro Social, Presidente de la Fundación Cambio XXI y del Instituto Nacional de Ecología,

Fue miembro del PRI y presidente de la Fundación Colosio; en febrero del 2016, fue designado por el presidente Enrique Peña Nieto Secretario de Salud.

En marzo de 2019, renunció a la UNAM para convertirse en candidato a la dirigencia del PRI; sin embargo, debido a lo que consideró una contienda injusta, renunció a su postulación y a su militancia partidista, la cual había comenzado 46 años atrás.